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落實愛國者治港市民福祉有保障
連日來，香港各界青年

通過多渠道發聲，齊齊支持
完善香港特區選舉制度，全
面落實 「愛國者治港」 。

他們紛紛表示， 「愛國
者治港」 絕不只是一句簡單
的口號，要落到實處；青
年更需先行。青年要為香
港與國家的發展貢獻力
量，守護 「一國兩制」
行穩致遠。

多個港青團體齊齊支持完善選舉制度

大公報記者 龔學鳴

今年 「兩會」 期間，習近平主席分
別到內蒙古代表團、醫藥衞生界教育界
聯組會、青海代表團、解放軍和武警部
隊代表團，同代表委員們坦誠交流、共
商國是。四到團組，習主席深刻闡述了
「高質量發展」 的 「大邏輯」 ， 「中華

民族共同意識」 的深刻內涵，以 「仁愛
之心」 促進社會向上向善的重要性，以
「底線思維」 維護國家主權、安全、發

展利益的總要求。
習主席的講話彰顯了大國大黨領袖

的眼光、胸襟、智慧和擔當。連日來，
港區全國政協委員熱議習主席講話，感
悟其中的深邃道理，對於促進香港盡快
走出困局、推進 「一國兩制」 行穩致遠
有了更多感悟。

以高質量發展促進繁榮穩定
習主席四到團組11次提到 「高質量

發展」 。他強調，高質量發展是 「十四
五」 乃至更長時期我國經濟社會發展的
主題，關係到社會主義現代化建設全
局。在接受媒體採訪時，筆者指出，
習主席定調 「高質量發展」 是 「經濟
社會發展的主題」 ，這充分說明，在經
過新中國成立七十多年的奮鬥，我們從
「量」 的增加轉為 「質」 的提升；這充

分說明，中國走過了 「站起來」 、 「富
起來」 ，正走向 「強起來」 。國家的強
盛，是包括港澳同胞在內的全球華人的
心願，這個重大轉折令人振奮。

余國春常委認為，習主席強調高質
量發展不只是一個經濟要求，而是對經
濟社會發展方方面面的總要求。這啟示

香港，不僅要關注經濟，更要關注民
生。施清流委員說，「東方之珠」亮麗風
景的背後，還有許多人住在「劏房」裏，
令人揪心！香港應以高質量發展的理
念，紓解民困，促進社會長期繁榮穩定。

吳良好常委認為，習主席強調高質
量發展不是一時一事的要求，而是必須
長期堅持的要求。這啟示香港，要致力
於破解長期積累的深層次矛盾，解決難
題不易，但必須走出第一步，不能等、
不能拖！

以「文化認同」築牢團結和諧之基
在內蒙古代表團和青海代表團，

習主席着重強調一個關鍵詞─ 「中
華民族共同體意識」 。中華民族共同體
意識的深刻內涵，不僅強調民族團結，
還蘊含着全國人民共擔風雨、共迎挑戰
的精氣神，是中華民族實現偉大復興的
重要精神力量。

筆者對媒體說，文化認同是最深層
次的認同。在中華民族的
大家庭裏，民族不論人口
多少、貧富差距多大、信
仰習俗各異，各民族和睦
相處，其樂融融；中國人
口最少的民族─毛南族
整體脫貧的故事，就是築
牢 「 中 華 民 族 共 同 體 意
識」 的生動例證。筆者還
指出，相比於不同民族之
間的差異，香港與內地同
為 漢 族 ， 人 同 宗 ， 書 同
文，語同音，相同相近之

處更多，更應有 「共同體意識」 。香港
在經濟比內地發達，但這不應是香港人
「自我感覺良好」 的資本，況且近年來

內地發展很快，經濟差距正在縮小，港
人要去除優越感，學會 「平視」 內地。

蔡冠深常委認為，香港是中西文化
的交匯點，吸收西方文明成果是好事
情，但不能因此而貶低中華文化，不能
抹黑內地的社會主義制度，更不能做傷
害民族感情的事情。香港社會亟需以
「文化認同」 築牢團結和諧的根基。

以「仁愛之心」引領社會向上向善
在醫藥衞生界教育界聯組會上，

習主席指出，面對突如其來的嚴重疫
情，廣大醫務工作者用血肉之軀築起阻

擊病毒的鋼鐵長城，挽救了一個又一個
垂危生命；廣大教育工作者守護億萬學
生身心健康，支撐起世界上最大規模的
在線教育。醫衞和教育分屬不同領域，
但在習主席看來，二者都有 「仁愛之
心」 ，這種向上向善的價值取向，正是
我們這個國家、這個民族延續至今的重
要的精神紐帶。

陳馮富珍常委說，香港擁有全球最
優質的醫療資源，絕大多數醫護人員都
有一顆仁愛之心，但在去年疫情爆發之
初，出現了數千名醫護人員 「罷工」 的
事情，在去年9月內地支援香港進行全
民核酸檢測時，有「黃醫護」炒作 「基因
送中」 ，這是香港醫護界的恥辱！如果
醫者缺少「仁心」，最終會被病毒擊敗。

以「底線思維」維護國家安全
施維雄委員說，香港教育領域的問

題更多， 「黃師」 當道，荼毒學子，致
使 「少年暴徒」 層出不窮， 「黑暴」 期

間，警方拘捕的違法人士中
竟然有四成多是學生，最小
的只有十二三歲，令人痛
心！教師缺少仁愛之心，必
然誤人子弟！蘇長榮委員
說，根除香港的醫衞界、教
育界的 「病灶」 ，對於整個
社會向上向善至關重要，香
港必須走這一步。

在解放軍和武警部隊代
表團，習主席強調，這場疫
情對世界格局產生了深刻影
響，對我國安全和發展也產

生了深刻影響。要堅持底線思維，全面
加強練兵備戰工作，及時有效處置各種
複雜情況，堅決維護國家主權、安全、
發展利益，維護國家戰略全局穩定。

筆者對媒體說，維護國家主權、安
全、發展利益，不僅是軍隊的天職，也
是包括香港同胞在內的所有中國公民的
責任和義務。香港國安法實施後，改變
了香港在國家安全上 「不設防」 的狀
態，對於普通市民來說，遵守國安法就
是為維護國家安全做貢獻。

曾智明委員說，天下並不太平，美
國不希望中國崛起，以各種藉口打壓中
國，不排除外國勢力在香港再次搞事的
可能性，國家安全的 「弦」 一刻也不能
放鬆。

因在香港患病、缺席此次會議的
莊紹綏委員也給筆者發來微信。他認
為，國泰才能民安，國家大盤穩定，香
港也就差不到哪裏去。反之，香港的命
運則無法預測。香港人須有大局觀，正
確認識國家安全與香港長期繁榮穩定的
關係，以 「底線思維」 維護國家安全。

香港與國家的命運緊密相連，領袖
與代表委員心靈相通。學習體會習主席
講話，令委員們對香港再出發的信心倍
增！

（全國 「兩會」 委員手記之八）
（本文作者為港區全國政協委員，

香港新時代發展智庫主席，暨南大學
「一國兩制」 與基本法研究院副院長、
客座教授）

註：《大公報》獨家發表，如有轉
載，請註明出處。

屠海鳴

點擊香江

習主席兩會四下團組給香港的啟示
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今年兩會期間，一條關於 「將抗戰
歷史加入香港本地教材」 的建議，成為
網絡熱議話題。截至昨晚，該條網文的
閱讀量已達1.2億人次，討論7762人
次。提出這條建議的港區全國人大代

表、民建聯副主席陳勇笑言，看到大家這麼積極關注
和支持這條建議，既意外又驚喜，也很感動。

陳勇的父親是印尼歸國華僑，爺爺那一代因為戰
亂被迫出走南洋謀生。像許許多多的海外華僑一樣，
陳勇一家深深了解和感受到，只有自己的國家和民族
富強，海外華人和全世界的炎黃子孫才會生活得有尊

嚴。 「這是近代的苦難和磨難教會我們的。」
「每每聽到當年中國共產黨領導的東江縱隊港九

獨立大隊的熱血抗日事跡，我都感動得熱淚盈眶。他
們不惜拋頭顱灑熱血，保家衛國救民族。」 陳勇說。
不過，令他感到揪心的是，這段港人英勇抗擊日寇的
可歌可泣歷史，在香港大中小學教科書中幾乎都沒有
提到， 「很多時候，我們都是動員民間的力量，在香
港宣講這方面的故事和歷史。」 陳勇表示，這成為近
年來他每年兩會都會呼籲的一件事情， 「我們希望切
實做好香港歷史教育、國民教育和民族教育。」

大公報記者陳瑞秋

【大公報訊】全國政協僑聯界別委員昨日
表示，堅決支持人大完善香港特區選舉制度的
決定，堅決支持貫徹落實「愛國者治港」原則。

他們指出，香港受制於自身的局限性，已
日益陷入政治亂局、經濟困局、社會僵局，若
非 「愛國者治港」 不能打開局面，無 「愛國者

初心」 難以破舊立新，因此必須防止亂港勢力
出任重要公職，而從法律和制度上落實 「愛國
者治港」 ，可以令香港減少政爭內耗，確保在
香港特區依法施政和有效治理，政府和議會可
以集中精力處理經濟民生問題，維護香港長期
繁榮穩定和市民安居樂業。

全國政協僑聯委員支持愛國者治港

陳勇抗戰史納教材建議 逾億人閱讀

【大公報訊】記
者義昊報道：全國政
協委員李惠森表示，
從近年香港社會事件
中可以看到部分香港
年輕人基於教育制
度、意識形態的影
響，對國家缺乏身份
認同。他認為年輕一
代是香港的未來，社會需要更多關注這個群
體，進一步加強香港年輕一代對國情的學
習。

李惠森指出，在經濟高速發展的今天，
可以讓學生、老師增進對國家政治、經濟、
文化、科技等多領域的了解，通過參觀、體
驗讓他們看到國家的發展與變化，對民族歷
史與國家現狀有深入、準確的認識，增強身
份認同。

李惠森還建議在與年輕一代交流中，要
避免家長說教式溝通，往往這樣的方式 「溝
而不通」 ，甚至產生逆反，需要用更多 「教
練」 與 「促導」 的技巧，運用年輕一代的溝
通語境，去影響、引導他們。

李惠森：須加強港青國情教育

完善制度合情合法
港區全國人大代表姚祖輝表示，全國人大作為最

高國家權力機關，此次審議《完善香港特別行政區選
舉制度的決定（草案）》完全合情、合理、合法。

香港菁英會創會主席施榮忻、康樂區居民協會社
區主任馬軼超指出，此次完善香港選舉制度，是在堅
守憲法和香港基本法的框架內完善的。構建有香港特
色、適合香港未來發展的選舉制度，可以給真正愛國
愛港人士提供更廣闊的天空。

香港廣東青年總會主席霍啟山、駿青會主席王子成
認為，堵塞香港現行選舉制度之漏洞、維護政權安全
和國家安全，是落實行政主導體制、確保特區有效管
治的必要之舉，是完善 「一國兩制」 制度體系、確保
「一國兩制」 實踐行穩致遠的治本之策。

不容非愛國者當選
香港的士總會會長林曉輝說，維護香港繁榮穩

定，就必須充分落實 「愛國者治港」 原則；只有愛國
者才能治理好香港，完善香港特區選舉制度對香港有
利，符合國家和香港的長遠利益。

「就是敢言」 執行主席陳曉鋒表示， 「愛國者治
港」 從邏輯、法理及政治倫理上來說，都是放之四海
而皆準的真理。沒有任何一個地方的選舉，能容忍內
心不認同國家的人當選。

香港亞洲青年協會常務副會長黃裕成指出，香港
要融入到國家發展大局，必須堅持 「愛國者治港」 。
特區政府、愛國愛港社團及社會各界人士要積極發
聲，大力宣傳 「愛國者治港」 ，確保這一原則真正落
地落實。

香港青協副總幹事魏美梅相信，完善香港選舉制
度，將進一步鞏固和強化香港 「國際聯繫人」 角色，
有助於香港與內地經濟發展雙贏。

香港清華同學會理事楊容容表示，全國人大此次
就完善香港特區的選舉制度作出決定，有效填補了多
年以來選舉制度的漏洞，對香港特區的長遠良政善治
有益，對香港市民的整體福祉有益。

為國家發展貢獻力量
全國港澳研究會會員謝曉虹表示，相信香港青年

在更廣闊的發展空間一展抱負，為香港及祖國貢獻力
量。

何猷龍：港澳可當超級連絡人
【大公報訊】記者

凌希環澳門報道：全國
政協委員、新濠集團主
席兼行政總裁何猷龍關
注港澳融入國家發展大
局。他認為，香港、澳
門發展同內地緊密相
連，也是與境外國家和
地 區 的 「 超 級 連 絡
人」 ，應當在參與構建新發展格局中扮演獨特
角色，發揮優勢作用。

何猷龍指出，目前國際疫情防控形勢尚不
明朗，原本流向國外的高端消費滯留國內，國
內消費市場將成為港澳企業的主要發力點。一
是從推動優質產品擴大內銷、拓展進口分銷業
務入手，參與構建更加細分、更加鮮明的消費
結構層次，通過遍及全球的商貿網路打通對接
國外市場的管道，加快形成大消費市場；二是
立足港澳自身條件和因素，探索消費升級新路
徑。結合超大人流量樞紐調整城市規劃，打造
商業創新聚集區，形成新型消費格局；三是重
點布局與大資料、物聯網、人工智慧相關的基
建項目，通過科技創新促進消費升級。

▲加強本港青少年的愛國教育，幫助更多青年人到內地交流，
了解國家，對香港的長遠穩定發展至關重要。
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